

Abschrift

Regelungen zur Beflaggung

Quelle: Flaggenkodex der Vereinten Nationen -
Regeln und Vorschriften für die Flagge der Vereinten Nationen
Datum: 11. November 1952 / 1. Januar 1967
Veröffentlichung: ST/SGB/132
Stand: gültig
Übersetzung aus
dem Englischen: Sprachendienst des Bundesministeriums des Innern

FLAGGENKODEX

Bei dem folgenden Text handelt es sich um den Flaggenkodex der Vereinten Nationen in der vom Generalsekretär geänderten Fassung vom 11. November 1952:

Im Hinblick darauf, dass die Generalversammlung durch Resolution 167 (II) vom 20. Oktober 1947 beschlossen hat, dass die Flagge der Vereinten Nationen das von der Generalversammlung durch Resolution 92 (I) vom 7. Dezember 1946 angenommene offizielle Emblem in zentraler Position auf VN-blauem Hintergrund zeigen soll, und dass die Generalversammlung den Generalsekretär ermächtigt hat, einen Flaggenkodex anzunehmen, in dem Gedanken, dass eine geordnete Verwendung der Flagge und der Schutz ihrer Würde wünschenswert sind;

Im Hinblick darauf, dass aufgrund dieser Ermächtigung am 19. Dezember 1947 vom Generalsekretär ein Flaggenkodex erlassen wurde; und

Im Hinblick darauf, dass eine Änderung des Flaggenkodexes wünschenswert ist, um es Organisationen und Personen, die ihre Unterstützung für die Vereinten Nationen demonstrieren möchten, zu gestatten, die Flagge der Vereinten Nationen zu verwenden;

Hebt *der Generalsekretär* kraft der ihm übertragenen Vollmacht hiermit den Flaggenkodex vom 19. Dezember 1947 auf und nimmt den folgenden Flaggenkodex an:

1. Gestaltung der Flagge

Die Flagge der Vereinten Nationen zeigt das offizielle Emblem der Vereinten Nationen in zentraler Position auf VN-blauem Hintergrund. Ausgenommen im Fall anders-

lautender Vorschriften ist das Emblem weiß und auf beiden Seiten der Flagge angebracht. Die Flagge wird in den zu gegebener Zeit vorgeschriebenen Größen angefertigt.

2. Die Würde der Flagge

Die Flagge darf nicht unwürdig behandelt werden.

3. Flaggenprotokoll

- (1) Die Flagge der Vereinten Nationen darf anderen Flaggen nicht untergeordnet werden.
- (2) Wie die Flagge der Vereinten Nationen in Bezug zu anderen Flaggen gehisst werden kann, ist durch eine Vorschrift zu regeln.

4. Verwendung der Flagge durch die Vereinten Nationen und Sonderorganisationen der Vereinten Nationen

- (1) Die Flagge wird gehisst:
 - (a) auf allen Gebäuden, Dienststellen und sonstigen Liegenschaften, die von den Vereinten Nationen belegt sind,
 - (b) auf jedem Amtssitz, sofern dieser durch eine Vorschrift dazu bestimmt wurde;
- (2) Erweist es sich im Interesse der Vereinten Nationen als notwendig, wird die Flagge von allen Organen verwendet, die im Namen der Vereinten Nationen handeln, wie Ausschüsse oder Kommissionen oder sonstige Organe, die von den Vereinten Nationen unter Umständen eingerichtet werden, auf die in diesem Kodex nicht eingegangen wird.
- (3) Die Flagge kann auf allen Gebäuden, Dienststellen und sonstigen Liegenschaften gehisst werden, die von einer Sonderorganisation der Vereinten Nationen belegt sind.

5. Verwendung der Flagge im Allgemeinen

Die Flagge kann in Übereinstimmung mit diesem Flaggenkodex von Regierungen, Organisationen und Einzelpersonen verwendet werden, um Unterstützung für die Vereinten Nationen zu demonstrieren und deren Grundsätze und Ziele zu fördern. Die Art, wie die Flagge gezeigt wird, hat, soweit zweckmäßig, mit den für die Verwendung der Nationalflagge des betreffenden Landes geltenden Gesetzen und Gebräuchen überein zu stimmen.

6. Verwendung der Flagge bei militärischen Einsätzen

Bei militärischen Einsätzen darf die Flagge nur nach der ausdrücklichen, für diesen Zweck erteilten Genehmigung eines zuständigen Organs der Vereinten Nationen verwendet werden.

7. Verbot

Die Flagge darf nicht in einer Weise verwendet werden, die nicht im Einklang mit diesem Kodex oder anderen gemäß dem Kodex erlassenen Vorschriften steht. Die

Flagge der Vereinten Nationen oder eine Nachbildung davon darf nicht zu kommerziellen Zwecken oder in unmittelbarer Verbindung mit einem Handelsartikel verwendet werden.

8. Trauer

Der Generalsekretär wird im Wege der Vorschrift oder auf anderem Wege die Fälle bestimmen, in denen die Flagge zum Zeichen der Trauer auf halbmast zu setzen ist.

9. Herstellung und Verkauf der Flagge

- (1) Die Flagge darf ausschließlich nach schriftlicher Zustimmung des Generalsekretärs zu Verkaufszwecken hergestellt werden.
- (2) Diese Zustimmung ist an folgende Bedingungen geknüpft:
 - (a) Die Flagge ist zu einem Preis zu verkaufen, der mit dem Generalsekretär zu vereinbaren ist;
 - (b) Es liegt in der Verantwortung des Herstellers, sicherzustellen, dass jedem Käufer der Flagge jeweils ein Exemplar dieses Kodexes sowie der gemäß diesem Kodex erlassenen Vorschriften ausgehändigt wird, und dass jeder Käufer davon in Kenntnis gesetzt wird, dass die Verwendung der Flagge den Bestimmungen unterliegt, die in diesem Kodex und den gemäß dem Kodex erlassenen Vorschriften enthalten sind.

10. Verstöße

Jeder Verstoß gegen diesen Flaggenkodex kann in Übereinstimmung mit den Gesetzen des Landes, in dem der Verstoß begangen wird, bestraft werden.

11. Vorschriften

- (1) Der Generalsekretär kann seine Befugnis nach diesem Kodex delegieren.
- (2) Der Generalsekretär oder sein ordnungsgemäß bevollmächtigter Vertreter ist die einzige Person, die befugt ist, Vorschriften gemäß diesem Kodex zu erlassen. Derartige Vorschriften können für die in diesem Kodex ausgewiesenen Zwecke erlassen werden sowie allgemein mit dem Ziel der Umsetzung oder Klarstellung von Bestimmungen dieses Kodexes, so oft der Generalsekretär oder sein ordnungsgemäß bevollmächtigter Vertreter eine solche Umsetzung oder Klarstellung für notwendig erachten.

Der Generalsekretär

VORSCHRIFTEN

Mit Wirkung vom 1. Januar 1967 werden die Vorschriften zur Umsetzung des Flaggenkodexes der Vereinten Nationen in der durch den Generalsekretär geänderten Fassung vom 11. November 1952 durch die folgenden Vorschriften ersetzt:

Der Flaggenkodex selbst bleibt in der geänderten Fassung vom 11. November 1952 bestehen.

I. ABMESSUNGEN DER FLAGGE

- (1) Gemäß Artikel 1 des Flaggenkodexes hat die Flagge der Vereinten Nationen folgende Proportionen:
 - (a) Breite der Flagge der Vereinten Nationen: 2,
Länge der Flagge der Vereinten Nationen: 3;
oder
 - (b) Breite der Flagge der Vereinten Nationen: 3,
Länge der Flagge der Vereinten Nationen: 5;
oder
 - (c) Dieselben Proportionen wie die Nationalflagge des Landes, in dem die Flagge der Vereinten Nationen gehisst wird.
- (2) In jedem Falle entspricht die Größe des Emblems der halben Breite der Flagge der Vereinten Nationen; das Emblem befindet sich in der Mitte der Flagge.

II. FLAGGENPROTOKOLL

Gemäß Artikel 3 (2) des Flaggenkodexes der Vereinten Nationen kann die Flagge der Vereinten Nationen auf folgende Art und Weise verwendet werden:

1. Allgemeine Bestimmungen

- (a) Nach Artikel 5 des Flaggenkodexes kann die Flagge der Vereinten Nationen in Übereinstimmung mit dem Flaggenkodex von Regierungen, Organisationen und Einzelpersonen gehisst oder auf andere Weise verwendet werden, um Unterstützung für die Vereinten Nationen zu demonstrieren und ihre Grundsätze und Ziele zu fördern.
- (b) Um Unterstützung für die Vereinten Nationen zu demonstrieren und ihre Grundsätze und Ziele zu fördern, kann die Flagge der Vereinten Nationen allein oder zusammen mit einer oder mehreren anderen Flaggen gehisst werden. Der Generalsekretär kann jedoch, entweder generell oder in bestimmten Gebieten, eine solche Beflaggung auf spezielle Anlässe beschränken. Unter besonderen Umständen kann er die Beflaggung mit der Flagge der Vereinten

Nationen auf die offizielle Verwendung durch die Organe und Sonderorganisationen der Vereinten Nationen beschränken.

- (c) Wird die Flagge der Vereinten Nationen zusammen mit einer oder mehreren anderen Flaggen gehisst, sollen alle Flaggen auf dieselbe Höhe gesetzt werden und ungefähr dieselbe Größe haben.
- (d) Eine andere Flagge, die zusammen mit der Flagge der Vereinten Nationen gehisst wird, darf nicht höher gesetzt werden und nicht größer sein als die Flagge der Vereinten Nationen.
- (e) Die Flagge der Vereinten Nationen kann sowohl rechts als auch links von einer anderen Flagge gehisst werden, ohne dass dies als Unterordnung unter diese Flagge im Sinne von Artikel 3 (1) des Flaggenkodexes der Vereinten Nationen zu verstehen ist.
- (f) Die Flagge der Vereinten Nationen soll normaler Weise nur auf Gebäuden und auf feststehenden Fahnenmasten von Sonnenaufgang bis Sonnenuntergang gehisst werden. Bei besonderen Anlässen kann die Flagge der Vereinten Nationen auch nachts gehisst bleiben.
- (g) Die Flagge der Vereinten Nationen muss immer so gehängt werden., dass sie sich frei entfalten kann; sie darf nicht zum Verdecken von Gegenständen oder als Wandbehang genutzt oder in Girlandenform oder gerafft oder in Falten gelegt aufgehängt werden.

2. Ringförmige Anordnung von Flaggen

Die Flagge der Vereinten Nationen soll nicht Teil eines aus Flaggen gebildeten Rings sein. Bei einer solchen ringförmigen Anordnung sollen außer der Flagge der Vereinten Nationen alle anderen Flaggen im Uhrzeigersinn in der Reihenfolge der nach dem englischen Alphabet geordneten Bezeichnungen der durch sie repräsentierten Länder angeordnet werden. Die Flagge der Vereinten Nationen selbst soll immer auf dem Fahnenmast gehisst werden, der sich in der Mitte des aus Flaggen gebildeten Rings oder in einem angrenzenden geeigneten Bereich befindet.

3. Reihen-, gruppen- oder halbkreisförmige Anordnung von Flaggen

Bei einer reihen-, gruppen- oder halbkreisförmigen Anordnung sind außer der Flagge der Vereinten Nationen alle Flaggen, links beginnend, in der Reihenfolge der nach dem englischen Alphabet geordneten Bezeichnungen der durch sie repräsentierten Länder anzuordnen. In diesen Fällen soll die Flagge der Vereinten Nationen entweder separat in einem geeigneten Bereich oder in der Mitte der Reihe, Gruppe oder des Halbkreises gehisst werden; sind zwei Flaggen der Vereinten Nationen verfügbar, ist an beiden Enden der Reihe, Gruppe oder des Halbkreises je eine Flagge der Vereinten Nationen zu setzen.

4. Nationalflagge des Landes, in dem die Beflaggung erfolgt

- (a) Die Nationalflagge des Landes, in dem die Beflaggung erfolgt, soll an ihrer normalen Position gemäß dem englischen Alphabet erscheinen.
- (b) Wünscht das Land, in dem die Beflaggung erfolgt, eine Heraushebung seiner Nationalflagge, so ist dies nur bei einer reihen-, gruppen- oder halbkreisförmigen

gen Anordnung der Flaggen möglich, indem die Nationalflagge des Landes, in dem die Beflaggung erfolgt, jeweils an beide Enden der Reihe, der Gruppe oder des Halbkreises gesetzt wird, wobei ein Abstand von mindestens einem Fünftel der Gesamtlänge der Reihe zu den übrigen Flaggen einzuhalten ist.

III. VERWENDUNG DER FLAGGE IM ALLGEMEINEN

- (a) Gemäß Artikel 5 des Flaggenkodexes der Vereinten Nationen kann die Flagge der Vereinten Nationen verwendet werden, um Unterstützung für die Vereinten Nationen zu demonstrieren und ihre Grundsätze und Ziele zu fördern.
- (b) Bei folgenden Anlässen gilt das Hissen der Flagge der Vereinten Nationen als besonders angemessen:
 - (i) An allen gesetzlichen und offiziellen Feiertagen,
 - (ii) Am 24. Oktober, dem Tag der Vereinten Nationen,
 - (iii) Aus Anlass einer offiziellen Veranstaltung, insbesondere zu Ehren der Vereinten Nationen,
 - (iv) Aus Anlass einer offiziellen Veranstaltung, bei der ein Zusammenhang zu den Vereinten Nationen besteht oder erwünscht ist.

IV. VERBOTE

- (a) Gemäß Artikel 7 des Flaggenkodexes der Vereinten Nationen darf die Flagge der Vereinten Nationen oder eine Nachbildung davon in keinem Fall zu kommerziellen Zwecken oder in unmittelbarer Verbindung mit einem Handelsartikel verwendet werden.
- (b) Unbeschadet gegenteiliger Bestimmungen in Buchstabe a dieses Abschnitts darf die Flagge der Vereinten Nationen oder eine Nachbildung davon nicht auf Briefpapier, in Büchern, Magazinen, Zeitschriften oder sonstigen Publikationen gleich welcher Art gestempelt, gedruckt, eingraviert oder auf sonstige Weise angebracht werden, die dazu dient, ein kommerzielles Produkt zu bewerben oder die implizieren könnte, dass dieses Briefpapier, diese Bücher, Magazine, Zeitschriften oder sonstigen Publikationen von oder im Namen der Vereinten Nationen veröffentlicht wurden, es sei denn, dies entspricht den Tatsachen.
- (c) Vorbehaltlich der Bestimmungen in den Buchstaben b und d dieses Abschnitts soll die Flagge der Vereinten Nationen oder eine Nachbildung davon in keiner Weise auf Gegenständen jedweder Art angebracht werden, die selbst nicht für das Hissen der Flagge der Vereinten Nationen notwendig sind. Ohne die Allgemeingültigkeit des vorherigen Satzes einzuschränken, soll die Flagge der Vereinten Nationen nicht auf Gegenständen, wie Kissen, Taschentüchern und Ähnlichem, reproduziert oder auf Papierservietten oder Kartons gedruckt oder auf sonstige Weise angebracht werden; ebenso soll die Flagge der Vereinten Nationen nicht als Teil eines Sporttrikots oder auf anderen Kleidungsstücken oder auf Schmuck verwendet werden.

- (d) Unbeschadet gegenteiliger Bestimmungen in diesem Abschnitt kann eine Nachbildung der Flagge der Vereinten Nationen in Form eines Reversknopfes hergestellt werden.
- (e) Zeichen, Inschriften, Buchstaben, Wörter, Ziffern, Muster, Bilder oder Zeichnungen jedweder Art dürfen nicht auf der Flagge der Vereinten Nationen oder einer Nachbildung davon angebracht werden.

V. TRAUER

- (a) Beim Tode eines Staats- oder Regierungschefs eines Mitgliedstaats wird die Flagge der Vereinten Nationen auf dem Amtssitz der Vereinten Nationen, dem Büro der Vereinten Nationen in Genf und dem Büro der Vereinten Nationen in jenem Mitgliedstaat auf halbmast gesetzt.
- (b) Bei solchen Anlässen wird die Flagge der Vereinten Nationen auf dem Amtssitz und dem Büro in Genf unmittelbar nach dem Bekanntwerden des Todes für die Dauer eines Tages auf halbmast gesetzt. Sind an diesem Tag bereits Flaggen gehisst worden, werden sie normaler Weise nicht eingeholt, sondern stattdessen am Tag nach dem Bekanntwerden des Todes auf halbmast gesetzt.
- (c) Sollte das in Buchstabe b beschriebene Verfahren aufgrund des Wetters oder aus sonstigen Gründen nicht praktikabel sein, kann die Flagge der Vereinten Nationen am Tag der Beisetzung auf halbmast gesetzt werden. Im Falle außergewöhnlicher Umstände kann sie sowohl am Tag des Todes als auch der Beisetzung auf halbmast gesetzt werden.
- (d) Andere Büros der Vereinten Nationen, die nicht in Buchstabe a oben genannt sind, handeln im Fall des Todes einer Persönlichkeit von nationaler Bedeutung oder eines Staats- oder Regierungschefs nach eigenem Ermessen, unter Berücksichtigung der örtlichen Praktiken und in Absprache mit der Protokollabteilung des Außenministeriums und/oder dem Doyen des diplomatischen Korps.
- (e) Der Leiter einer Sonderorganisation ist vom Generalsekretär ermächtigt, die von der Sonderorganisation gehisste Flagge der Vereinten Nationen einzuholen und auf halbmast zu setzen, wenn er sich der offiziellen Trauer des Landes, in dem sich der Sitz der Organisation befindet, anschließen möchte. Während der Zeit einer offiziellen Trauer der Sonderorganisation kann er die Flagge der Vereinten Nationen ebenfalls auf halbmast setzen.
- (f) Auf Sonderanweisung des Generalsekretärs kann die Flagge der Vereinten Nationen auch im Fall des Todes eines Staatsoberhauptes, das zu den Vereinten Nationen eine wichtige Verbindung gehabt hat, auf halbmast gesetzt werden.
- (g) Unter besonderen Umständen kann der Generalsekretär beschließen, dass die Flagge der Vereinten Nationen überall dort, wo sie gehisst ist, für die Zeit einer offiziellen Trauer der Vereinten Nationen auf halbmast gesetzt wird.
- (h) Bei der Halbmastbeflaggung soll die Flagge der Vereinten Nationen zunächst kurz bis zur Mastspitze gehisst werden, bevor sie auf halbmast gesetzt wird.

Die Flagge soll erneut bis zur Mastspitze gehisst werden, bevor sie zum Ende des Tages eingeholt wird.

- (i) Bei einer Halbmastbeflaggung mit der Flagge der Vereinten Nationen wird keine andere Flagge gehisst.
- (j) Ein Trauerflor kann an Fahnenstangen, auf denen bei einem Trauerzug die Flagge der Vereinten Nationen weht, nur auf Anordnung des Generalsekretärs der Vereinten Nationen angebracht werden.
- (k) Wird die Flagge der Vereinten Nationen verwendet, um einen Sarg darin einzuwickeln, soll sie nicht mit in das Grab hinab gelassen werden und es soll verhindert werden, dass sie den Boden berührt.

VI. HERSTELLUNG DER FLAGGE DER VEREINTEN NATIONEN

Gemäß Artikel 9 (2) (a) des Flaggenkodexes der Vereinten Nationen erteilt der Generalsekretär hiermit die Erlaubnis zum Verkauf der Flagge der Vereinten Nationen, ohne dass beim Generalsekretär der Verkaufspreis zu erfragen ist.

VII. ALPHABETISCHE REIHENFOLGE

Angehängt ist eine Liste der Mitglieder der Vereinten Nationen, geordnet nach dem englischen Alphabet.

Der Generalsekretär

Hinweis: Sind in diesem Kodex oder in einer Vorschrift, die aufgrund dieses Kodexes erlassen wurde, Bestimmungen enthalten, die mit den Gesetzen eines Staates kollidieren, in denen die Verwendung der Nationalflagge dieses Staates geregelt ist, so sind die Gesetze dieses Staates anzuwenden.

LISTE DER MITGLIEDSTAATEN, GEORDNET NACH DEM ENGLISCHEN ALPHABET
[deutsche Bezeichnung in eckigen Klammern dahinter*]

Afghanistan [Afghanistan]	Kuwait [Kuwait]
Albania [Albanien]	Laos [Laos]
Algeria [Algerien]	Lebanon [Libanon]
Argentina [Argentinien]	Lesotho [Lesotho]
Australia [Australien]	Liberia [Liberia]
Austria [Österreich]	Libya [Libyen]
Barbados [Barbados]	Luxembourg [Luxemburg]
Belgium [Belgien]	Madagascar [Madagaskar]
Bolivia [Bolivien]	Malawi [Malawi]
Botswana [Botsuana]	Malaysia [Malaysia]
Brazil [Brasilien]	Maldives Islands [Malediven]
Bulgaria [Bulgarien]	Mali [Mali]
Burma [Birmanische Union]	Malta [Malta]
Burundi [Burundi]	Mauritania [Mauretanien]
Byelorussian Soviet Socialist Republic [Weißrussische Sozialistische Sowjetrepublik]	Mexico [Mexiko]
Cambodia [Kambodscha]	Mongolia [Mongolei]
Cameroon [Kamerun]	Morocco [Marokko]
Canada [Kanada]	Nepal [Nepal]
Central African Republic [Zentralafrikanische Republik]	Netherlands [Niederlande]
Ceylon [Ceylon]	New Zealand [Neuseeland]
Chad [Tschad]	Nicaragua [Nicaragua]
Chile [Chile]	Niger [Niger]
China [China]	Nigeria [Nigeria]
Colombia [Kolumbien]	Norway [Norwegen]
Congo (Brazzaville) [Kongo]	Pakistan [Pakistan]
Congo (Democratic Republic of) [Demokratische Republik Kongo]	Panama [Panama]
Costa Rica [Costa Rica]	Paraguay [Paraguay]
Cuba [Kuba]	Peru [Peru]
Cyprus [Zypern]	Philippines [Philippinen]
Czechoslovakia [Tschechoslowakei]	Poland [Polen]
Dahomey [Dahome]	Portugal [Portugal]
Denmark [Dänemark]	Romania [Rumänien]
Dominican Republic [Dominikanische Republik]	Rwanda [Ruanda]
Ecuador [Ecuador]	Saudi Arabia [Saudi-Arabien]
El Salvador [El Salvador]	Senegal [Senegal]
Ethiopia [Äthiopien]	Sierra Leone [Sierra Leone]
Finland [Finnland]	Singapore [Singapur]
France [Frankreich]	Somalia [Somalia]
Gabon [Gabun]	South Africa [Südafrika]
Gambia [Gambia]	Spain [Spanien]
Ghana [Ghana]	Sudan [Sudan]
Greece [Griechenland]	Sweden [Schweden]
Guatemala [Guatemala]	Syria [Syrien]
Guinea [Guinea]	Thailand [Thailand]
Guyana [Guyana]	Togo [Togo]
Haiti [Haiti]	Trinidad and Tobago [Trinidad und Tobago]
Honduras [Honduras]	Tunisia [Tunesien]
Hungary [Ungarn]	Turkey [Türkei]
Iceland [Island]	Uganda [Uganda]
India [Indien]	Ukrainian Soviet Socialist Republic [Ukrainische Sozialistische Sowjetrepublik]
Indonesia [Indonesien]	Union of Soviet Socialist Republics [Union der Sozialistischen Sowjetrepubliken]
Iran [Iran]	United Arab Republic [Vereinigte Arabische Emirate]
Iraq [Irak]	United Kingdom [Vereinigtes Königreich]
Ireland [Irland]	United Republic of Tanzania [Vereinigte Republik Tansania]
Israel [Israel]	United States [Vereinigte Staaten]
Italy [Italien]	Upper Volta [Republik Obervolta]
Ivory Coast [Elfenbeinküste]	Uruguay [Uruguay]
Jamaica [Jamaika]	Venezuela [Venezuela]
Japan [Japan]	Yemen [Jemen]
Jordan [Jordanien]	Yugoslavia [Jugoslawien]
Kenya [Kenia]	Zambia [Sambia]

* Anm. d. Übers.

FLAG CODE

The following is the text of the United Nations Flag Code as amended by the Secretary-General on November 11, 1952:

Whereas by resolution 167 (II) of 20 October 1947 the General Assembly decided that the flag of the United Nations should be the official emblem adopted by the General Assembly in resolution 92 (I) of 7 December 1946, centred on a United Nations blue background, and authorized the Secretary-General to adopt a Flag Code, having in mind the desirability of a regulated use of the flag and the protection of its dignity;

Whereas under this authority a Flag Code was issued by the Secretary-General on 19 December 1947; and

Whereas it has become desirable to amend this Flag Code to permit display of the United Nations Flag by organizations and persons desiring to demonstrate their support of the United Nations;

The Secretary-General, by virtue of the authority vested in him, hereby rescinds the Flag Code of 19 December 1947 and adopts the following Flag Code:

1. Design of flag

The Flag of the United Nations shall be the official emblem of the United Nations, centered on a United Nations blue background. Such emblem shall appear in white on both sides of the flag except when otherwise prescribed by regulation. The flag shall be made in such sizes as may from time to time be prescribed by regulation.

2. Dignity of flag

The flag shall not be subjected to any indignity.

3. Flag protocol

- (1) The flag of the United Nations shall not be subordinated to any other flag;
- (2) The manner in which the flag of the United Nations may be flown, in relation to any other flag, shall be prescribed by regulation.

4. Use of flag by the United Nations and specialized agencies of the United Nations

- (1) The flag shall be flown:
 - (a) From all buildings, offices and other property occupied by the United Nations,
 - (b) From any official residence when such residence has been so designated by regulation;
- (2) The flag shall be used by any unit acting on behalf of the United Nations such as any Committee or Commission or other entity established by the United Na-

tions in such circumstances not covered in this Code as may become necessary in the interests of the United Nations;

- (3) The flag may be flown from all buildings, offices and other property occupied by any specialized agency of the United Nations.

5. Use of flag generally

The flag may be used in accordance with this Flag Code by Governments, organizations and individuals to demonstrate support of the United Nations and to further its principles and purposes. The manner and circumstances of display shall conform, in so far as appropriate, to the laws and customs applicable to the display of the national flag of the country in which the display is made.

6. Use of flag in military operations

The flag may be used in military operations only upon express authorization to that effect by a competent organ of the United Nations.

7. Prohibition

The flag shall not be used in any manner inconsistent with this Code or with any regulations made pursuant thereto. On no account shall the flag or a replica thereof be used for commercial purposes or in direct association with an article of merchandise.

8. Mourning

The Secretary-General will prescribe by regulation or otherwise the cases in which the flag shall be flown at half-mast as sign of mourning.

9. Manufacture and sale of flag

- (1) The flag may be manufactured for sale only upon written consent of the Secretary-General;
- (2) Such consent shall be subject to the following conditions:
 - (a) The flag shall be sold at a price to be agreed upon with the Secretary-General,
 - (b) It shall be the responsibility of the manufacturer to ensure that every purchaser of the flag is furnished with a copy of this Code as well as a copy of any regulations issued pursuant thereto, and that each purchaser is informed that his use of the flag is subject to the conditions contained in this Code and in the regulations made pursuant thereto.

10. Violation

Any violation of this Flag Code may be punished in accordance with the law of the country in which such violation takes place.

11. Regulations

- (1) The Secretary-General may delegate his authority under this Code;

- (2) The Secretary-General or his duly authorized representative is the only person empowered to make regulations under this Code. Such regulations may be made for the purposes indicated in this Code and generally for the purpose of implementing or clarifying any provision of this Code whenever the Secretary-General or his duly authorized representative considers such implementation or clarification necessary.

Secretary-General

REGULATIONS

Effective 1 January, 1967, the following Regulations, implementing the United Nations Flag Code, replace the Regulations as amended by the Secretary-General on 11 November, 1952.

The Flag Code itself remains as amended on 11 November, 1952.

I. DIMENSIONS OF FLAG

- (1) In pursuance to article 1 of the Flag Code the proportions of the United Nations Flag shall be:
 - (a) Hoist (width) of the United Nations Flag - 2,
Fly (length) of the United Nations Flag - 3;
or
 - (b) Hoist (width) of the United Nations Flag - 3,
Fly (length) of the United Nations Flag - 5;
or
 - (c) The same proportions as those of the national flag of any country in which the United Nations Flag is flown;
- (2) The emblem shall in all cases be one half of the hoist of the United Nations Flag and entirely centered.

II. FLAG PROTOCOL

In pursuance to article 3 (2) of the United Nations Flag Code the manner in which the United Nations Flag may be displayed is as follows:

1. General provisions

- (a) Under article 5 of the Flag Code the United Nations Flag may be displayed or otherwise used in accordance with the Flag Code by Governments, organizations and individuals to demonstrate support of the United Nations and to further its principles and purposes;
- (b) The United Nations Flag may be displayed alone or with one or more other flags to demonstrate support of the United Nations and to further its principles and purposes. The Secretary-General may, however, limit such display to special occasions either generally or in particular areas. In special circum-

- stances he may restrict the display of the United Nations Flag to official use by United Nations organs and specialized agencies;
- (c) When the United Nations Flag is displayed with one or more other flags, all flags so displayed should be displayed on the same level and should be of approximately equal size;
 - (d) On no account may any flag displayed with the United Nations Flag be displayed on a higher level than the United Nations Flag and on no account may any flag so displayed with the United Nations Flag be larger than the United Nations Flag;
 - (e) The United Nations Flag may be displayed on either side of any other flag without being deemed to be subordinated to any such flag within the meaning of article 3 (1) of the United Nations Flag Code;
 - (f) The United Nations Flag should normally only be displayed on buildings and on stationary flagstaffs from sunrise to sunset. The United Nations Flag may also be so displayed at night upon special occasions;
 - (g) The Flag should never be used as drapery of any sort, never festooned, drawn back, nor up, in folds, but always allowed to fall free.

2. Closed circle of flags

The United Nations Flag should in no case be made a part of a circle of flags. In such a circle of flags, flags other than the United Nations Flag should be displayed in the English alphabetical order of the countries represented reading clockwise. The United Nations Flag itself should always be displayed on the flagpole in the centre of the circle of flags or in an appropriate adjoining area.

3. Line, cluster or semi-circle of flags

In line, cluster or semi-circle groupings all flags other than the United Nations Flag shall be displayed in the English alphabetical order of the countries represented starting from the left. The United Nations Flag, in such cases, should either be displayed separately in an appropriate area or in the centre of the line, cluster or semi-circle or, in cases where two United Nations Flags are available, at both ends of the line, cluster or semi-circle.

4. National flag of the country in which the display takes place

- (a) The national flag of the country in which the display takes place should appear in its normal position according to the English alphabetical order;
- (b) When the country in which the display takes place wishes to make a special display of its national flag, such a special display can only be made where the arrangement of the flags takes the form of a line, cluster or semi-circle grouping, in which case the national flag of the country in which the display is taking place should be displayed at each end of the line of flags separated from the grouping by an interval of not less than one fifth of the total length of the line.

III. USE OF FLAG GENERALLY

- (a) In accordance with article 5 of the United Nations Flag Code the United Nations Flag may be used to demonstrate the support of the United Nations and to further its principles and purposes;
- (b) It is deemed especially appropriate that the United Nations Flag should be displayed on the following occasions:
 - (i) On all national and official holidays,
 - (ii) On United Nations Day, 24 October,
 - (iii) On the occasion of any official event, particularly in honour of the United Nations,
 - (iv) On the occasion of any official event which might or is desired to be related in some way to the United Nations.

IV. PROHIBITIONS

- (a) In accordance with article 7 of the United Nations Flag Code on no account shall the United Nations Flag or a replica thereof be used for commercial purposes or in direct association with an article of merchandise;
- (b) Notwithstanding anything to the contrary contained in clause (a) of this section, neither the United Nations Flag nor any replica thereof shall be stamped, printed, engraved or otherwise affixed on any stationery, books, magazines, periodicals or other publications of any nature whatsoever in a manner such as could imply that any such stationery, books, magazines, periodicals or other publications were published by or on behalf of the United Nations unless such is in fact the case or in a manner such as has the effect of advertising a commercial product;
- (c) Subject to the provisions of clauses b) and d) of this section neither the United Nations Flag nor any replica thereof should be affixed in any manner on any article of any kind which is not strictly necessary to the display of the United Nations Flag itself. Without restricting the generality of the foregoing sentence the United Nations Flag should not be reproduced on such articles as cushions, handkerchiefs and the like, nor printed nor otherwise impressed on paper napkins or boxes, nor used as any portion of a costume or athletic uniform or other clothing of any kind, nor used on jewellery.
- (d) Notwithstanding anything to the contrary contained in this section, a replica of the United Nations Flag may be manufactured in the form of a lapel button;
- (e) No mark, insignia, letter, word, figure, design, picture or drawing of any nature shall ever be placed upon or attached to the United Nations Flag or placed upon any replica thereof.

V. MOURNING

- (a) Upon the death of a Head of State or Head of Government of a Member State, the United Nations Flag will be flown at half-mast at United Nations Headquarters, at the United Nations Office at Geneva and at United Nations offices located in that Member State;
- (b) On such occasions, at Headquarters and at Geneva, the United Nations Flag will be flown at half-mast for one day immediately upon learning of the death. If, however, Flags, have already been flying on that day they will not normally be lowered, but will instead be flown at half-mast on the day following the death;
- (c) Should the procedure in paragraph (b) above not be practicable due to weather conditions or other reasons, the United Nations Flag may be flown at half-mast on the day of the funeral. Under exceptional circumstances it may be flown at half-mast on both the day of the death and the day of the funeral;
- (d) United Nations offices other than those covered by paragraph (a) above, in the case of the death of a national figure or a Head of State or Head of Government of a Member State, will use their discretion, taking into account the local practice, in consultation with the Protocol Office of the Ministry of Foreign Affairs and/or the Dean of the locally accredited Diplomatic Corps;
- (e) The head of a specialized agency is authorized by the Secretary-General to lower the United Nations Flag flown by the agency to half-mast in cases where he wishes to follow the official mourning of the country in which the office of the agency is located. He may also lower the United Nations Flag to half-mast on any occasion when the specialized agency is in official mourning;
- (f) The United Nations Flag may also be flown at half-mast on special instructions of the Secretary-General on the death of a world leader who has had a significant connection with the United Nations;
- (g) The Secretary-General may in special circumstances decide that the United Nations Flag, wherever displayed, shall be flown at half-mast during a period of official United Nations mourning;
- (h) The United Nations Flag when displayed at half-mast should first be hoisted to the peak for an instant and then lowered to the half-mast position. The Flag should again be raised to the peak before it is lowered for the day;
- (i) When the United Nations Flag is flown at half-mast no other flag will be displayed;
- (j) Crepe streamers may be affixed to flagstaffs flying the United Nations Flag in a funeral procession only by order of the Secretary-General of the United Nations;
- (k) When the United Nations Flag is used to cover a casket, it should not be lowered into the grave or allowed to touch the ground.

VI. MANUFACTURE OF UNITED NATIONS FLAG

In accordance with article 9 (2) (a) of the United Nations Flag Code the Secretary-General hereby grants permission to sell the United Nations Flag without reference to the Secretary-General as to the price to be charged.

VII. ALPHABETICAL ORDER

Attached is a schedule setting out the English alphabetical order of the Members of the United Nations.

Secretary-General

SCHEDULE OF MEMBER NATIONS IN THE ENGLISH ALPHABETICAL ORDER

Afghanistan	Czechoslovakia	Kuwait	Rwanda
Albania	Dahomey	Laos	Saudi Arabia
Algeria	Denmark	Lebanon	Senegal
Argentina	Dominican Republic	Lesotho	Sierra Leone
Australia	Ecuador	Liberia	Singapore
Austria	El Salvador	Libya	Somalia
Barbados	Ethiopia	Luxembourg	South Africa
Belgium	Finland	Madagascar	Spain
Bolivia	France	Malawi	Sudan
Botswana	Gabon	Malaysia	Sweden
Brazil	Gambia	Maldiv Islands	Syria
Bulgaria	Ghana	Mali	Thailand
Burma	Greece	Malta	Togo
Burundi	Guatemala	Mauritania	Trinidad and Tobago
Byelorussian Soviet Socialist Republic	Guinea	Mexico	Tunisia
	Guyana	Mongolia	Turkey
Cambodia	Haiti	Morocco	Uganda
Cameroon	Honduras	Nepal	Ukrainian Soviet Socialist Republic
Canada	Hungary	Netherlands	
Central African Republic	Iceland	New Zealand	Union of Soviet Socialist Republics
Ceylon	India	Nicaragua	
Chad	Indonesia	Niger	United Arab Republic
Chile	Iran	Nigeria	United Kingdom
China	Iraq	Norway	United Republic of Tanzania
Colombia	Ireland	Pakistan	United States
Congo (Brazzaville)	Israel	Panama	Upper Volta
Congo (Democratic Republic of)	Italy	Paraguay	Uruguay
	Ivory Coast	Peru	Venezuela
Costa Rica	Jamaica	Philippines	Yemen
Cuba	Japan	Poland	Yugoslavia
Cyprus	Jordan	Portugal	Zambia
	Kenya	Romania	

Note: In the event of any provision contained in this code or in any regulation made under this code being in conflict with the laws of any State governing the use of its national flag, said laws of any such State shall prevail.